

SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS
RADIO – MATUTINA
MIÉRCOLES 02 DE MAYO DE 2007

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)

NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)

NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)

TVA Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)

POLÍTICA

La sociedad le cobrará la factura al mandatario **Francisco Garrido**, por su ausencia en el desfile del 1° de Mayo, aseguró **Ramiro Trejo** dirigente del comité municipal del PRD. (EL)

El Gobierno es responsable de que se hagan efectivos los derechos de los trabajadores, que a lo largo de estos años han ganado y por generaciones enteras, aseguró **Pablo González** Dirigente estatal del PRD. (EL)

Se esta reestructurando el Partido Verde en Querétaro, para tener mayor posibilidad en los próximos comicios y el retiro de casi 60 mil pesos mensuales por concepto de financiamiento público, son los retos de este partido para este año, dijo la diputada **Maria de Jesús Ibarra**. (EL)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

100 mdp podría recibir el Estado en los próximos días, como recursos extraordinarios para la construcción de una planta tratadora en San Juan del Río y la modernización de los distritos 1 y 2 de riego, anunció el diputado federal **Francisco Domínguez Servién**. (NC)

SOCIEDAD

Con una inversión de 250 mdp, la SCT construirá 5 puentes peatonales y 5 vehiculares en la carretera de San Juan del Río a Tequisquiapan, anunció el director del centro SCT, **Juan Antonio Ruiz Menier**. (NC)

Gana **ICA** el proyecto del Acueducto II, agua para todos, que se desarrollará en los Municipios de Cadereyta, Ezequiel Montes y Querétaro, el cual es el proyecto más importante del gobierno de **Francisco Garrido**, en el que se invertirán alrededor de 2 mil 900 mdp. Será una obra que tendrá que terminar aproximadamente en 26 meses. (EL)

Manuel Urquiza Estrada, Vocal Ejecutivo de la Comisión Estatal de Aguas, informó cuál fue el consorcio ganador para la conducción del sistema acueducto II y lo que incluye el contrato. (EL)

Evalúa la asociación de taxivaneros, afiliados a la FTEQ, elevar las tarifas del transporte en 20%, señaló **Francisco García Granados**, Secretario general de la Federación de Trabajadores del Estado de Querétaro. (NC)

Miles de ciudadanos acapararon las torterías, taquerías y puestos de comida rápida, después de haber concluido el desfile del 1° de mayo, día del trabajo. (EL)

Entrevista. **Ana Yolanda López**, de libre Acceso AC, comenta que hay muchas necesidades para los grupos con capacidades diferentes. La discapacidad es problema de todos. **José Alfredo Jiménez** es una persona invidente, trabaja con el Gobierno de El Marqués. Comenta que no es fácil quedarse ciego a los 26 años, teniendo 3 hijos, aunque tuvo el apoyo de su familia. Darán una conferencia de prensa el 16 de Mayo, para dar a conocer lo que van hacer en El Marqués, en el Balneario el Piojito. Se han dado cuenta que hay mucha pobreza, la mayoría pide que se les atienda, la primera necesidad es que las autoridades se sensibilicen, la otra es que haya rampas. Hay 460 personas con discapacidades, ciegas, sordas, invalidas etc., entre los cuales hay 160 niños y 204 entre jóvenes y adultos y el resto son de la tercera edad. Solicitaron apoyo al gobierno, hay un camión que ayuda a acercar a la gente de las comunidades lejanas. Comenta que ya lograron que 3 personas con discapacidad estén trabajando. (EL)

MUNICIPIOS

Limpiará el municipio de Querétaro el canal de Quintas del Marqués y el dren del Cimatarío, para evitar más inundaciones, ya que ha sido la zona más riesgosa cuando se presentan las lluvias, dio a conocer el Secretario de servicios públicos municipales, **Alejandro González Valle**. (NC)

El descenso de los Gallos blancos no afectará las finanzas públicas del municipio, aseguró el Alcalde **Manuel González Valle**, ya que, dijo, el ingreso fiscal era reinvertido en promoción. (NC)

Cabeza. **Manuel González Valle** dio inicio al programa *Una Mano por el Campo*, con la entrega de 5 tractores agrícolas que trabajarán en el barbecho y la preparación para el cultivo de granos básicos en parcelas de temporal ubicadas en 31 ejidos de la Delegación Felipe Carrillo Puerto y también en la Delegación Santa Rosa Jáuregui. (EL)

Cabeza. En cuanto al proyecto de Bordería y Obra Hidráulica, un proyecto encabezado en el Municipio de Querétaro por **Jorge Lomeli** Director del Centro de Estudios y Proyectos, señaló que la meta de este proyecto es realizar 52 acciones de desasolbe y rehabilitación de 42 bordos, así como 10 hoyas de agua, beneficiando inicialmente a cerca de 12 mil 850 cabezas de ganado mayor y también de ganado menor en 20 ejidos de la delegación Santa Rosa Jáuregui, Felipe Carrillo Puerto y Cayetano Rubio. (EL)

Es insuficiente para la población del municipio de Corregidora, el servicio médico que ofrece el IMSS, señaló el Alcalde **Germán Borja García**, por lo que anunció que buscará al delegado **Salvador Rochín**, para construir una clínica o ampliar la existente. (NC)

Sin incidentes se llevó a cabo el desfile del día del trabajo en el municipio de Corregidora, con la participación de 3 mil trabajadores, en ocho contingentes. (NC)

Se reforzará en el municipio de El Marqués, el sistema de bordería, para aprovechar el agua de la lluvia y hacer frente a las temporadas de sequía, dio a conocer el Alcalde **Enrique Vega Carriles**. (NC)

En Huimilpan fueron 300 familias de cinco comunidades las que resultaron afectadas por le fuerte lluvia del domingo, señaló el Presidente municipal, **José Lucio Fajardo**, quien agregó que incluso algunas zonas, como la Presidencia municipal, se quedaron sin energía eléctrica e incomunicadas. (NC)

ECOLOGÍA Y SALUD

En Querétaro no se va a implementar el programa *Hoy no circula*, a pesar de la propuesta de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz, para evitar que vehículos contaminantes pasen de una zona a otra, sin control, señaló el Secretario de Desarrollo Sustentable, **Renato López Otamendi**. (NC)

Entrevista. **María de Jesús Ibarra Silva**, diputada del PVEM comenta que desde 1982 empezó la ONU a estudiar los fenómenos que se generan por el uso de algunos combustibles como el petróleo y sus derivados; se ha comprobado que se genera un fenómeno de que el calor se encierre en el planeta y no se escape; esto se ha manifestado en huracanes y periodos más prolongados de sequía. El último informe señala que de seguir así, la temperatura puede incrementarse entre 2 y 4.5 grados; de llegar a 6 grados, ciudades como Londres o Nueva York, serían inundadas. Los ciudadanos debemos involucrarnos más con acciones directas y presionar al gobierno para que adopte los compromisos del protocolo de Kyoto, que tiene que ver con la disminución de la utilización de hidrocarburos. Cada vez que usamos nuestro vehículo o gas natural, se emiten monóxido de carbono a la atmósfera; además está el problema de la deforestación, originada por los cambios de uso de suelo, pues ahora ya no se respetan las zonas forestales como antes sí se hacía. El cambio de uso de suelo no corresponde al ayuntamiento si no a la SEMARNAT. Como ciudadanos, lo que nos toca es: apagar la luz cuando no la usamos, desconectar aparatos sino los usamos, caminar más, no hervir de más, usar el horno de micro ondas en vez de la estufa de gas, no usar aerosoles y no desperdiciar agua; son acciones muy sencillas con las cuales una familia puede evitar que se emita a la atmósfera 95 kilos de partículas. Hace poco se puso en marcha una planta eólica generadora de energía, se trabaja en plantas para generación de bío-gas y debe avanzarse más en la creación de fuentes de energía alternativas. Concuerta en que el Hoy no circula no es una solución, sino el compromiso de los ciudadanos. No hay en Querétaro actualmente un equipo de monitoreo confiable sobre la contaminación. (NC)

Con la finalidad de ofrecer más atractivos en el Parque Cimacuático, este año se invertirán 2 mdp para la creación de una granja didáctica, anunció la Directora del Parque nacional del Cimatario, **Pamela Siurob**. (NC)

LABORAL

Reporte en vivo desde el Instituto Tecnológico de Querétaro, donde se realiza un paro en contra de la ley del ISSSTE. **Sergio Becerril**, secretario general de la sección D-II-V, señaló que cerraron las puertas desde las 5 de la mañana y las mantendrán así hasta las 10 de la noche, ya que la nueva ley del ISSSTE en nada beneficia a los trabajadores y muestra falta de compromiso social. Los más afectados, apuntó, son los que están a punto de jubilarse. (NC)

Vistazo Ciudadano desde el **Tecnológico de Querétaro**, donde hay un Paro de Labores para manifestarse en contra de la Ley del ISSSTE. Son alrededor de 5mil estudiantes que se quedaron sin clases. Los estudiantes opinan que no tienen alternativa y que los trabajadores están en su derecho de exigir. Enfrente está una clínica del ISSSTE, el movimiento es el mismo de todos los días. En la **secundaria número 9**, Organización de las Naciones Unidas no hay clases, están apoyando la protesta contra la Ley del ISSSTE. El Director de la Secundaria comenta que la exigencia es que se respete el derecho de los trabajadores. El paro es convocad nada más para el día de hoy, hay más escuelas en apoyo, en esa secundaria son 100 maestros que apoyan este paro, así como padres de familia. (EL)

El Tecnológico de Querétaro se unió al paro nacional en el que están en contra de la retroactividad de la ley de ISSSTE, dijo **José Espindola Hernández** Secretario del Trabajo y Conflicto de la Delegación Sindical. (EL)

Oficialmente se dio a conocer que hay paro en la Técnica 9 y la Técnica 26; paro parcial en la Técnica 6 trabajando de manera normal; en la Arqueles Vela hay paro parcial de maestros en apoyo y en repudio a las modificaciones de la Ley de ISSSTE. En la Felipe Carrillo Puerto también hay paro total también en las escuelas José Vasconzuelos, las Américas, Andrés Balbanera y la primaria Juana de Asbaje, en Peñuelas. (EL)

Amenazan sindicatos con sitiar al país; incluso anunciaron hoy el cierre de puentes fronterizos, la toma de casetas de peaje y paros en instituciones educativas y algunas dependencias como el ISSSTE. (NC)

El reclamo y la desaprobación de la nueva ley del ISSSTE, fue una de las demandas generalizadas en el desfile del 1° de Mayo y una negación en el estado para el sector de la salud, afirmaron sindicalistas en esta marcha. (EL)

En el tradicional desfile del día del trabajo, las principales consignas estuvieron dirigidas a rechazar la nueva ley del ISSSTE y a la dirigente magisterial, **Elba Esther Gordillo**. Los trabajadores de la Secretaria de salud realizaron diversas petición es al Secretario **Ascencio**. El evento duró 2 horas y media. (NC)

Poco más de 11 mil trabajadores de diferentes organizaciones sindicales de la CTM, FTEQ y SNTE, desfilaron por la calle de Corregidora, protestando por la ley del ISSSTE y acusando de traición a sus líderes. (NC)

No a la reforma del MORVISSSTE; Vicente Corrupto la Base está de Luto; son algunos de los cantos, lemas que se mostraron por los trabajadores del estado durante el desfile del 1 de Mayo. (EL)

Sin contratiempos se realizaron marchas, mítines, marchas y el desfile del día del trabajo; entre otras demandas pedían que gobierno del estado no intervenga en cuestiones sindicales. Al respecto, el Secretario del trabajo **Rafael Camacho Sandoval** negó cualquier intervención del Gobierno del estado en ningún sindicato u organización. (NC)

Con una asistencia de más de 6 mil trabajadores, se realizó el desfile anual del Día del Trabajo, donde aseguró el Secretario del Trabajo **Rafael Camacho Sandoval**, que el Gobierno Estatal no ha metido las manos en ningún sindicato. (EL)

En el marco del día del trabajo, **Rafael Camacho Sandoval** señaló que en lo que va del año, 26 mil personas aproximadamente están desempleadas en el estado. (EL)

Más de mil trabajadores de diferentes sindicatos se manifestaron a las afueras de Palacio de Gobierno, para expresar sus demandas, informó **Arturo Bravo Guadarrama**, Auxiliar del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado. (EL)

Cerca del 60% de los trabajadores queretanos, gana menos de tres salarios mínimos, aseguró el delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, **Sergio Alejandro Lozano Vázquez**. (NC)

Cerca de 300 empresas en Querétaro no cuentan con las medidas de seguridad adecuadas, señaló el delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, **Sergio Lozano**. (NC)

En el estado se presentan aproximadamente 5 mil accidentes laborales, anuales que cuestan alrededor de 800 mdp, aseguró **Sergio Alejandro Lozano** Delegado Federal del Trabajo. (EL)

Ha faltado promoción a la industria en Corregidora en el municipio de Corregidora, señaló el Secretario regional de la CTM, **Miguel Rodríguez Maciel**, quien consideró que desde hace algunos años está estancada. (NC)

Dolores de la Torre, Presidenta del Sindicato Nacional del Instituto Mexicano del Seguro Social, pide respeto a los derechos sindicales, por lo que solicita la unión de todos los sindicatos. (EL)

Sigue sin avances la huelga de Lanas merino. **José Luis Rojas**, dirigente del sindicato Paz y trabajo, aseguró que el patrón no tiene argumentos para decir que es inexistente la huelga, por lo que están a la espera de la siguiente reunión conciliatoria. (NC)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Susana Esquivel Coordinadora del Programa de Desarrollo Comunitario, de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, señaló que con la finalidad de difundir los derechos de la ciudadanía, la secretaria ejecutiva de la comisión estatal de los derechos humanos trabaja continuamente en la difusión y promoción de diversos programas, talleres y capacitaciones que se desarrollan en la comisión. (EL)